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PRESENTACIÓN 
 

 

 

 
 

 

Con el convencimiento de que la representación popular que honrosamente tengo a mi cargo 

en el H. Congreso del estado de Puebla es una herramienta para mejorar las condiciones de 

vida y transformar la realidad de mis hermanos mixtecos, he dedicado cada día a gestionar y 

realizar propuestas que atiendan sus urgencias, sus necesidades y que busquen soluciones 

a sus problemas. 

 

Escucharlos ha sido también una tarea del día a día en este primer año de la LIX Legislatura, 

pues la experiencia me ha mostrado que quien sufre el problema tiene también la solución, 

aunque en la mayoría de los casos carece de las vías para conseguirla, o están fuera de su 

alcance inmediato. Ahí está nuestra labor. 
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Es aquí en donde toma sentido esta herramienta de representación de los ciudadanos desde 

el Poder Legislativo. Nada de lo que se describe de manera cronológica en este documento 

tendría caso o sería simplemente un esfuerzo inútil, si no se concreta en modificar la realidad 

cotidiana de mis paisanos, para bien. Eso me ocupa y en eso he puesto el entusiasmo y el 

énfasis de mi trabajo desde esta honrosa encomienda que me dieron casi 47 mil hermanos, 

quienes creen en mí y me encargaron esta alta responsabilidad. 

 

Dip. Maritza Marín Marcelo 
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TRABAJO LEGISLATIVO 

 

ENERO 
 

El 15 de enero de 2014 tuve el alto honor de asumir esta responsabilidad en la LIX 

Legislatura del H. Congreso del estado Libra y Soberano de Puebla, al igual que mis otros 

siete compañeros del Grupo Legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y mis 

40 colegas de este ejercicio. 

 

 

 
 

 

 



6 

 

El 21 de enero, previo a la instalación formal de la Comisión, por solicitud del activista y líder 

mirante poblano de Puebla en Nueva York, Adam Lázaro, realizamos una conferencia de 

prensa en las instalaciones del Congreso, para anunciar la realización, de la 6ª edición de la 

Carrera Internacional del Migrante 5 y 10 Km, La Mixteca. 

 

 

 

 
 

 

Ya en mi carácter de diputada local, el 26 de enero tuve la oportunidad de reiterar al 

Gobierno de la República, el proyecto que antes, de forma directa y a principio de 2014 en 

Veracruz, plantee de manera directa al Presidente Enrique Peña Nieto. Se trata de un plan 

estratégico de 32 líneas de acción para la reactivación del campo poblano, que incluyen la 

instalación de agroparques y centrales de maquinaria agrícola; el desarrollo integral de 

agricultura de conservación y la producción de biocombustibles, entre otros. 
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El 27 de enero, sostuvimos reuniones en la ciudad de México con el coordinador de los 

senadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Emilio Gamboa Patrón, 

coordinamos la sincronía de la agenda legislativa de nuestra bancada en el Congreso local 

con la del Grupo Parlamentario priísta en la Cámara alta; asimismo, con el subsecretario de 

Planeación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Juan Carlos Lastiro Quiroz, con 

quien perfilamos las posibilidades de gestión para los poblanos, que tenemos a través del 

gobierno federal.  
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Como parte de los trabajos de construcción de la agenda legislativa, el 28 de enero, el 

Grupo Parlamentario del PRI sostuvo una reunión y ofreció una conferencia de prensa. A 

ellas asistieron la senadora Blanca Alcalá Ruiz, nuestro coordinador, Víctor Giorgana, y los 8 

integrantes: su servidora; Silvia Tanús Osorio, Pablo Fernandez del Campo Espinoza, José 

Chedraui Budib, Leobardo Soto Martínez, Sergio Salomón Céspedes Peregrina y Rosalio 

Zanatta Vidaurri. 

 

 
 

 

El 29 de enero, como parte de los trabajos consultivos para perfilar las prioridades del Grupo 

Legislativo del PRI en la LIX Legislatura, sostuvimos una reunión con la secretaria general 

del Comité Ejecutivo Nacional, Ivonne Ortega Pacheco, y el delegado y senador, René 

Juárez Cisneros. A la reunión acudimos los diputados locales, regidores y otros 

representantes populares. 
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31 de enero de 2014 

En la sesión ordinaria, en el pleno, los integrantes de la LIX Legislatura del Congreso del 

Estado aprobamos la integración de 34 Comisiones Generales y los 7 Comités. 

Me corresponde presidir la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales; ser secretaria 

de la Comisión de Desarrollo Rural, y vocal de las comisiones de Igualdad de Género, 

Asuntos Indígenas, Atención a Personas con Discapacidad y Grupos Vulnerables. 
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FEBRERO 
 
 

El 6 de febrero, participé en la instalación de la Comisión de Desarrollo Rural, en la que 

ocupo el cargo de secretaria.  

 

 

 

    

 

 

El 10 de febrero, previo a una entrevista que me realizarían para Estados Unidos en TV 

Azteca, en mi carácter de presidenta de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales, 

coincidí con el padre Gustavo Rodríguez Zárate, encargado de la Pastoral de la Movilidad 

Humana de la Arquidiócesis de Puebla, y acordamos reunirnos para intercambiar información 

y proyectos a favor de los migrantes. 
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Participé el 10 de febrero, en la instalación de la Comisión de Igualdad de Género de la LIX 

Legislatura, que preside la diputada Silvia Tanús Osorio, del Grupo Parlamentario del PRI en 

el Congreso local. 

 

 
 

 

También el 10 de febrero participé en la instalación de la Comisión de Asuntos Indígenas. 

 

 

 

El 11 de febrero del año 2014 se declaró instalada la Comisión de Migración y Asuntos 

Internacionales, con la presencia de todos los diputados integrantes, de conformidad con lo 

establecido en los artículos 2 fracción II, 102 y 116 fracción III, 119, 121 y 123 fracción XX de 

la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado Libre y Soberano de Puebla; 45, 48, 53, 57 

del Reglamento Interior del Honorable Congreso del estado libre y soberano de Puebla. 
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Dese antes de la instalación, los primeros días de febrero de 2014, tuve la oportunidad de 

perfilan, en entrevistas con medios de comunicación, el trabajo que este órgano legislativo 

realizaría y que hoy desarrolla. 
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15 de febrero 

Con la representación legislativa, acudí a la toma de protesta de los presidentes municipales 

de Tepeaca y Los Reyes de Juárez. 

 

 

 

El 27 de febrero, como Parte de la losa del III Informe del mandatario estatal, participé en 

tribuna en el análisis del área económica. 
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El 28 de febrero, como parte de las actividades ordinarias del Congreso, al lado de varios de 

mis compañeros de la LXI Legislatura, asistí a la reunión de la XLVI Reunión Ordinaria de la 

Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) que tuvo sede en Puebla. Ahí tuvimos la 

oportunidad de plantear propuestas específicas a funcionarios del Gobierno Federal que 

encabeza el Presidente Enrique Peña Nieto. 
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MARZO 

 

El 3 de marzo, acudí al municipio de Atlixco, Puebla, en donde participé como comentarista 

en la presentación de la periodista Isabel Arvide, en la que se abordaron los temas de 

seguridad pública y migración. 

 

 
 

El 10 de marzo, acudí a la invitación de Iniciativa Ciudadana para la Promoción de la Cultura 

del Diálogo, Región Puebla y la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), a 

través del Observatorio sobre Políticas Públicas para Migrantes-Puebla, a la presentación del 

Cuarto Reporte Cuatrimestral en Migración. 
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El 12 de febrero, con la representación como legisladora del Sector Agrario y dirigente de la 

CNC-Puebla, participé en la Instalación del Consejo Consultivo Agropecuario y Acuícola en la 

Delegación en la entidad de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca 

y Alimentación (Sagarpa). 

 

 

 

 

 

Del 12 al 23 de marzo, realicé gestiones para apoyar a la familia de dos mujeres migrantes, 

oriundas del municipio de Chalchicomula de Sesma, quienes fallecieron el 12 de marzo en la 

explosión que se registró en el barrio residencial East Harlem, en Manhattan. Para ello, 

estuve en contacto directo con la cónsul general de México en Nueva York, la embajadora 

Sandra Fuentes-Berain; el alcalde de ese municipio poblano, Juan Navarro, y con la misma 

familia, con quien me entrevisté en esos días en su casa de la junta auxiliar de San Francisco 

Cuautlancingo, de Ciudad Serdán.  
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21 

 

El 17 de marzo, se llevó a cabo una jornada de información para los medios de 

comunicación, sobre el plan de trabajo aprobado por la Comisión de Migración y Asuntos 

Internacionales de la LIX Legislatura del Congreso del Estado de Puebla.  
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ABRIL 

 

Asistí en calidad de diputada local del Partido Revolucionario Institucional, el 4 de abril al 

Seminario de Armonización Legislativa “Reformas para transformar a México”, que encabezó 

el presidente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, y la secretaria General, Ivonne 

Aracelly Ortega Pacheco.  

 

 

 

El 5 de abril del 2014, acudí en mi calidad de presidenta de la Comisión de Migración y 

Asuntos Internacionales, al el Primer Congreso Nacional de Representantes Legislativos de 

Atención a Migrantes, que se realizó en la ciudad de Zacatecas. 

Los temas abordados fueron: Derechos Políticos de los Migrantes, Políticas de Migración 

Desarrollo y Seguridad Humana, Caravanas Migrantes y Transparencia y Presupuesto 

Federal para Migrantes. 

En este Congreso, presenté la ponencia “Migración: Derechos Humanos y Políticos, 

Protección a Las Familias de los Migrantes y Transmigración. El Caso Poblano”. 

En mi intervención, me pronuncié por la colaboración y coordinación de los Congresos de los 

principales estados expulsores de migrantes, para contribuir a crear y afianzar una verdadera 

política de Estado a favor de los migrantes, sus familias y los extranjeros que pasan por el 

territorio nacional en su camino a Estados Unidos. 
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Describí que en Puebla, la LIX Legislatura del Congreso local enfrenta actualmente el 

enorme reto de garantizar, en la legislación secundaria, los derechos políticos de los 

migrantes poblanos, luego de la aprobación del voto en comicios estatales desde el exterior, 

con la reforma constitucional de julio de 2013, en la anterior Legislatura. 

Subrayé la importancia que significa en nuestro estado la implementación de paquetes de 

programas, federales y estatales, ex profeso para las familias de los migrantes, rubro en el 

que es indispensable la gestión permanente de los representantes populares y la 

coordinación con los tres niveles de gobierno. 
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El 7 de abril, participé en la reunión de trabajo que sostuvieron los integrantes del Grupo 

Parlamentario del PRI con los delegados del gobierno federal de Secretaría de Gobernación, 

Juan Molina Arévalo; Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Vanessa Barahona de la 

Rosa; Secretaría de Economía, Juan Pablo Jiménez Concha; INFONACOT, Karla Oruña 

Bañuelos; y CONDUSEF, Rafael Vallejo Minutti. 

Asistieron también los delegados del ISSSTE, Sandra Paola Rodríguez; Banobras, Julio 

César Mier Velazco; INAPAM, Malco Ramírez Martínez; PROFECO, Carlos Hernández 

Hernández; IMSS, Rodolfo Reyes Coria e INFONAVIT, José Manuel Treviño López. 

 

 

 

También el 7 de abril asistí a la inauguración de la exposición fotográfica “Las Mexicanas y 

sus Derechos”, en la sede del Legislativo poblano, que promovió la Comisión de Igualdad de 

Género. 
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En la Delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación (SAGARPA) en Puebla, asistí el mismo 7 de abril en mi calidad de legisladora 

campesina y Secretaria de la Comisión de Desarrollo Rural de la LIX Legislatura, en la 

Sesión del Consejo Consultivo. 

 

 

8 de abril 

Participé en las reuniones ordinarias de las comisiones de Desarrollo Rural y de Migración y 

Asuntos Internacionales, que también presido, en las que se revisaron los respectivos planes 

de trabajo que se desarrollan ya. 

En el segundo caso, en la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales, los integrantes 

recibimos al doctor Miguel Hakim Simón, titular de la Coordinación Estatal de Asuntos 

Internacionales y de Apoyo a Migrantes Poblanos. 

En esa sesión, rendí también un breve informe de su asistencia al Primer Congreso Nacional 

de Representantes Legislativos de Atención a Migrantes, que se realizó en la ciudad de 

Zacatecas el pasado 5 de abril. 
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Como diputada local y presidenta de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos 

Campesinos del Estado de Puebla (CNC), el 10 de abril encabecé el homenaje al general 

Emiliano Zapata Salazar, en el 95 Aniversario de su asesinato, con una guardia de honor en 

el busto del Caudillo del Sur que se encuentra en la Casa del Campesino, en la ciudad de 

Puebla, Puebla. 

 

 

 

Como legisladora del Congreso del estado de Puebla y representante campesina, acudí a 

invitación de la Confederación Nacional Campesina (CNC), el 10 de abril, a la 

conmemoración del 95 Aniversario Luctuoso del General Emiliano Zapata Salazar, en 

Chinameca, Morelos. 

 

     



28 
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Participé, en mi calidad de secretaria de la Comisión de Desarrollo Rural, en la Expo-Foro 

Agropecuario, en Acatzingo, Puebla, el 12 de abril. 

 

 
 

 

Del 20 al 23 de abril, gestioné apoyos ante el gobierno del estado apoyos y participé en la 

estancia del llamado Viacrucis Migrante, que pernoctó la noche del 22 de abril y partió la 

mañana del 23 de la capital poblana al estado de México, en su camino hacia Estados 

Unidos. 
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Participé el 30 de abril en la entrega de la Declaratoria y los Resolutivos de los 

representantes en el Noveno Parlamento de las Niñas y Niños de México 2014, en el Salón 

de Sesiones del Congreso del estado de Puebla. Ahí, junto con otros legisladores, pude 

escuchar de viva voz de infantes representantes las aspiraciones y propuestas para una 

Puebla y un México mejores. 

Saludé con especial entusiasmo a la pequeña Diana Araceli Rojas Sánchez, representante 

de la Región Mixteca. 
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MAYO 

 

Del 2 al 7 de mayo, acudí a la invitación de la comunidad migrante y, en representación de la 

Comisión de Migración y Asuntos Internacionales de la LIX Legislatura del H. Congreso del 

estado de Puebla, realicé los días 2, 3, 4, 5, 6 y 7 de mayo de 2014 una visita de trabajo a 

dos de los estados que integran la Zona Triestatal (Nueva York, Nueva Jersey y 

Connecticut), que concentra la mayor población de poblanos en Estados Unidos, para 

participar en los festejos del 5 de Mayo y, en paralelo, sostener reuniones con las 

autoridades consulares, funcionarios estadounidenses y los miembros del Consejo 

Consultivo de “Mi Casa es Puebla Nueva York”, así como los representantes de Casa Puebla 

en esa misma ciudad. 

 

REUNIONES Y ACTIVIDADES 
 

1. Entrevista con la cónsul general de México en Nueva York, la embajadora emérita 
Sandra Fuentes-Berain. 

 

 

 

2. Participación en los festejos del 5 de Mayo en Casa Puebla en Nueva York, que 

preside Jaime Lucero, con quien también tuve la oportunidad de sostener un 

encuentro. 
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3. Reunión con Mike Spano, alcalde de la ciudad de Yonkers, en el estado de Nueva 

York, una de las comunidades en la que más mexicanos y poblanos viven y trabajan, 

así como con líderes de la comunidad migrante. 

 

4. Participé, al lado de líderes migrantes, congresistas estadounidenses y Sandra 

Fuentes-Berain, en el silbatazo de salida de la Décimo Séptima Edición de la Carrera 

“Cinco de Mayo 5K Run”, que se realizó en Prospect Park, en Brooklyn, Nueva York, y 

que organizó Adam Lázaro, fundador y director del Club Atlético Mexicano de Nueva 

York (CAMNY). 
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5. Asistí, con la representación de la LIX Legislatura del Congreso del estado de Puebla, 

al Festival del Cinco de Mayo en el Flushing Meadows Park de Queens, en donde 

además de conmemorar el triunfo de 1862 en la Batalla de Puebla, se festeja el Día 

del Orgullo Mexicano. 

 

6. Participé en una sesión celebrada ex profeso por el Consejo Consultivo de “Mi casa es 

Puebla Nueva York”, en la que los consejeros expresaron sus propuestas y demandas 

para los integrantes de esta Comisión y el Congreso del Estado, así como solicitudes 

de gestión ante las autoridades del Poder Ejecutivo de nuestra entidad. Asistieron 

José Rojano, José Garza, Teresa Cabrero, Isabel Navarro, Norberta Díaz, Jesús 

Pérez, Baraquiel Ramírez, Adam Lázaro y Jorge Hernández. 
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7. Asistí a la celebración del 5 de Mayo en Passaic, en New Jersey –organizado por 

Casa Puebla–, en donde además de la comunidad mexicana, se congregan miles de 

migrantes latinos de distintas nacionalidades. En Passaic 70 por ciento de los 

habitantes hispanos son originarios de Puebla, lo que equivale a alrededor de 35 mil 

paisanos, muchos de los cuales son dueños de sus propios negocios. 

 

 

 

 

 

En las reuniones, actos y festejos de la comunidad migrante, pude recoger de propia voz de 

nuestros paisanos las demandas que involucran nuestro trabajo legislativo y de gestión, a 

favor de sus derechos civiles y políticos, así como el anhelo de mayores apoyos y vinculación 

con sus comunidades de origen.  
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12 de mayo 

Asistí a las reuniones de las comisiones de Desarrollo Rural, de Atención a Personas con 

Discapacidad y de Igualdad de Género, de la LIX Legislatura del Congreso del estado de 

Puebla.  

En la reunión de la Comisión de Desarrollo Rural, se acordó el trabajo conjunto con los 

Sistemas Producto y Organizaciones de Productores Acuícolas y Pesqueros, para analizar la 

Iniciativa de Ley de Fomento a la Acuacultura y Pesca Sustentable para el estado de Puebla. 

En la sesión de la Comisión de Atención a Personas con Discapacidad, se acordó realizar 

una reunión con la presidenta del Sistema DIF estatal, para solicitar la información sobre 

programas de apoyo a personas con Discapacidad y credencialización; asimismo, se planteó 

construir, con la Secretaría del Transporte, mecanismos para beneficiar a las personas con 

discapacidad. 

Finalmente, en la reunión de la Comisión de Igualdad de Género, se analizó la convocatoria 

para el Concurso de Fotografía “El Papel de la Mujer hoy en Día”. 
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A invitación de líderes de la región y en calidad de representante popular y campesina, 

encabecé el 12 de mayo la entrega de fertilizante en la junta auxiliar de Texcalapa, del 

municipio de Petlalcingo, Puebla. 
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13 de mayo 

Tuve participación como moderadora, de una de las mesas de análisis del Seminario 

Internacional de Políticas Públicas para el Desarrollo Integral de la Familia intitulado “La 

Familia Poblana y la Primera Infancia: Retos y Perspectivas en un entorno cambiante.” 

El foro fue organizado por la legisladora Lizeth Sánchez García, que preside la Comisión 

Especial de la Familia y su Desarrollo Integral. 

En las mesas de trabajo se debatieron e intercambiaron experiencias que contribuirán como 

soporte en la construcción de nuevas leyes y la adecuación de las ya existentes en el 

Estado, en donde se recabó experiencias de organizaciones de la sociedad civil, instituciones 

de alto prestigio académico, diputados e investigadores. 
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El miércoles 14 de mayo, participé, al lado de sus compañeros de la LIX Legislatura de 

distintos partidos, en la conferencia de prensa en Izúcar de Matamoros, Puebla, para 

anunciar el Foro Ciudadano para la conformación de la Agenda Legislativa, en la Mixteca 

poblana. En el acto, estuvieron mis colegas Evelia Rodríguez García (PAN), quien fungió 

como anfitriona por ser representante de ese distrito, Roció Aguilar Nava (PAN), Julián 

Rendón Tapia (PRD) y Julián Peña Hidalgo (Movimiento Ciudadano). 

Ante los medios regionales, describimos que los foros tenían el objetivo de recabar 

propuestas, por supuesto en específico del tema migrante, en este una de las principales 

regiones expulsoras, para conformar la agenda legislativa. 
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Como parte de la representación popular que tengo, participé en varias tomas de protesta de 

presidentes auxiliares de la Mixteca Poblana, entre los días 15 y 17 de mayo. 
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El 18 de mayo, participé en el foro de consulta del Congreso del estado, en el municipio de 

Tepeaca. 

 

 

 

29 de mayo 

Con una propuesta integral para reactivar el campo de la región, participé en Izúcar de 

Matamoros, en el Séptimo Foro Distrital sobre la Reforma del Campo, a la que asistieron 

productores de varias ramas: cañeros, caprinocultotes, ganaderos, horticultores, 

acuacultores, sorgueros, aguacateros y productores de maíz.  

El foto que tuvo como sede la Universidad Tecnológica de Izúcar de Matamoros, fue 

organizado por la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación (Sagarpa).  

Lo encabezaron el delegado en Puebla de la Sagarpa, Alberto Jiménez Merino, el 

coordinador de estos encuentros, Lauro Sánchez; el alcalde de Izúcar de Matamoros, Manuel 
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Madero González; la presidenta municipal de Atzitzihuacán, Maricela Ramos; el dirigente de 

la CNC cañera, Gabriel Conrado González, entre otros líderes de la región mixteca del 

estado de Puebla. 
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21 de mayo 

Por invitación de la presidenta municipal de Atzitzihuacan, Maricela Ramos, estuve en la 

entrega de apoyos a productores de sorgo, con el Programa Semilla 2014. 
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Los foros de consulta de la Mixteca poblana tuvieron cita el 22 de mayo, en el Tecnológico 

de Izúcar de Matamoros, en donde recogimos propuestas de los ciudadanos y líderes de la 

región, sobre campo, desarrollo social, educación y en donde el tema migratorio fue central. 

Además de esta servidora participaron autoridades de la región y mis compañeros Evelia 

Rodríguez García (PAN), quien fungió como anfitriona por ser representante de ese distrito, 

Roció Aguilar Nava (PAN), Julián Rendón Tapia (PRD) y Julián Peña Hidalgo (Movimiento 

Ciudadano). 
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El 23 de mayo, entregué a la Mesa 2 del Foro Estatal de la Reforma para la Transformación 

del Campo poblano, la carpeta Proyectos Estratégicos para el Desarrollo Integral del Campo 

Poblano, que integra las propuestas de todos los Comités Distritales de la Liga de 

Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos del estado. 

En mi carácter de legisladora local, reconocí la labor que realiza el Gobierno del Presidente 

Enrique Peña Nieto y las autoridades estatales, de escuchar a los campesinos de la entidad, 

sus diagnósticos y sus propuestas de solución. 

La carpeta Proyectos Estratégicos para el Desarrollo Integral del Campo Poblano, que 

entregué, contempla reformas a la Ley de Desarrollo Rural Sustentable y la creación de su 

Reglamento de Operación; varias adiciones a la Ley de Egresos del estado, para garantizar 

inversiones multianuales para el campo poblano; la propuesta de revisar profundamente la 

Ley del Agua del estado, con énfasis en la infraestructura hidráulica agrícola, y la creación de 

la Ley de Semillas para el estado de Puebla. 

Asimismo, en termas presupuestales, describe 31 líneas estratégicas para la realización de 

obras, acciones y programas, y un apartado especial para solicitar la ampliación del padrón 

de beneficiarios, en el estado, del PROAGRO Productivo (antes PROCAMPO). 
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El 26 de mayo recibí y atendí una invitación al programa Zona de Fuego, que se transmite 

en ABC Radio, para hablar sobre los trabajos de la comisión y el apoyo a los migrantes 

poblanos desde el Congreso del estado. 
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El jueves 29 de mayo, en calidad de secretaria de la Comisión de Desarrollo Rural de la LIX 

Legislatura, asistí a la reunión para la presentación del proyecto para la construcción de 

oficinas para el CADER 03 de Ciudad Serdán, Puebla. 

Antes, en un acto paralelo que encabezaron el delegado de Sagarpa en Puebla, Alberto 

Jiménez Merino, y el presidente de Ciudad Serdán Chalchicomula de Sesma, Juan Navarro, 

se presentaron “Programas para el Campo”, en San Francisco Cuautlancingo, en donde 

productores de chícharo expresaron sus aspiraciones y necesidades. 
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30 de mayo 

Acudí, en mi calidad de representante popular, al festejo de 20 años de la Unión de 

Comerciantes y Perecederos del Campo “Tianguis de la Joya” de San Martín Texmelucan 

 

 

 

El 31 de mayo y a invitación del presidente municipal de Tlapanalá, Gerardo Rosas Cázarez, 

asistí a la entrega de semilla de sorgo y fertilizante que el Ayuntamiento realizó en beneficio 

de los productores de la región. 
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JUNIO 

El 2 de junio se realizó una sesión ordinaria de la Comisión de Migración y Asuntos 

Internacionales, en la que al finalizar pude comentar con representantes de los medios de 

comunicación de la agenda y el trabajo de este órgano legislativo. 

En esa reunión informé sobre la gira de trabajo por Nueva York y Nueva Jersey, y describí 

que las prioridades que recogí de los paisanos en Estados Unidos fue su solicitud de la 

instalación de un módulo del registro civil y la reglamentación del voto de los poblanos en el 

extranjero. 

Asimismo, los integrantes conocieron un Punto de Acuerdo que envió el Congreso del 

Jalisco, para exhortar a difundir el contenido del Acuerdo Estatal por la Adhesión a la 

Campaña para el Establecimiento de una Asamblea Parlamentaria en las Naciones Unidas, 

tema del que se acusó de recibo y el cual será analizado al interior del cuerpo colegiado. 

A esta sesión de trabajo asistieron los diputados María del Rocío Aguilar Nava, Irma Patricia 

Leal Islas, Rosalío Zanatta Vidaurri, Manuel Pozos Cruz y Julián Peña Hidalgo. 
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3 de junio 

En la labor de gestión constante que realizamos, entregué una carpeta de proyectos 

productivos para Puebla, al secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación, Enrique Martínez y Martínez, en su vista a al municipio de San Salvador El 

Seco. 

Entre los proyectos se encentra la construcción de una nueva sede del Cader de 

Chalchicomula De Sesma, con sede en Ciudad Serdán, que impulsan los presidentes 

municipales de la región, encabezados por Juan Navarro. 

En su visita el secretario estuvo acompañado del gobernador poblano y se entregaron 

insumos e incentivos a la productividad -con recursos federales- por 204 millones de pesos, 

en beneficio de más de cuatro mil 280 pequeños productores de la región. 
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El 4 de junio de 2014, ante el desfalco por más de 7.6 millones de pesos cometido en contra 

de 150 familias de la Región Mixteca, principalmente madres solteras, personas de la tercera 

edad y familiares de migrantes, por la Caja de Ahorro del Valle de Atlixco, desde la tribuna 

del Congreso hicimos un llamado al titular de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) del 

estado de Puebla a que atienda de manera urgente las denuncias por fraude genérico y/o 

específico, delincuencia organizada y los que resulten. 
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6 de junio 

Con motivo del informe de los primeros 100 días de Gobierno de Maricela Ramos al frente 

del ayuntamiento de Atzitzihuacán, acudí a ese municipio, en donde coincidí, en mi carácter 

de representante popular, con las senadoras Mely Romero Celis, Lucero Saldaña; la 

diputada federal Rocío García Olmedo; la legisladora local Silvia Tanús; la dirigente del 

Organismo Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI), en Puebla, Laura Zapata; así como el 

presidente municipal de Huatlatlauca, Nicolás Tecuautzin Campos, entre otros líderes 

sociales y políticos de la región. 
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El 10 de junio, luego de la sesión plenaria de este martes, tuve la oportunidad de participar 

en la rueda de prensa que ofreció el Grupo Parlamentario del PRI, en la que fijo su posición 

respecto del Sistema de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA). 

 

 

El 11 de junio, tuve la oportunidad de convivir con los representantes de los medios de 

comunicación y ofrecer una entrevista colectiva. 
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El 12 de junio, con compañeros de la Comisión y de la LIX Legislatura del Congreso del 

estado, participé en Cancún, Quintana Roo, en la IV Asamblea Plenaria de la Conferencia 

Permanente de Congresos Locales. 
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El 23 de junio participé en la campaña para la detección oportuna de cáncer de mama con 

mis compañeras diputadas de la LIX Legislatura. 
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JULIO 

 

Participé el 7 de junio en la sesión de la Comisión de Igualdad de Género, en la que se 

presentó la convocatoria para el concurso de fotografía: “El papel de la mujer poblana hoy en 

día”. En rueda de prensa, enfatizó que esta actividad cultural tiene como fin resaltar las 

acciones afirmativas de las mujeres en la política y otros rubros, así como la lucha por la 

igualdad que han emprendido las féminas en el estado de Puebla. 

 

 

 

Ante el preocupante incremento en el número de niños migrantes que viajan solos a Estados 

Unidos y los casos de abusos y deportaciones, el 14 de julio, emitimos –en coordinación con 

diputados federales– un pronunciamiento y un llamado a desplegaran una estrategia de 

contención en los municipios de mayor migración, con el fin de concientizar a las familias 
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para que no permitan, en ningún caso, bajo ninguna circunstancia y sin excepción, que 

menores viaje sin compañía, aunque el fin sea el legítimo encuentro con sus padres en la 

Unión Americana. 
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El 14 de julio, acudí al Coloquio México -Santa Sede Sobre Migración y Desarrollo, en la 

Secretaría de Relaciones Exteriores en la ciudad de México. 
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Del 20 al 22 de julio, en la ciudad de Querétaro, participé en calidad de presidenta de este 

órgano, en el II Congreso Nacional de Diputados y Líderes Migrantes, en el que en conjunto 

los legisladores de los estados con mayor salida de paisanos a Estados Unidos, analizamos 

los casos y se determinó que, para realizar una labor más eficiente, se sumaría a líderes 

mexicanos que viven en Estados Unidos. 

La inauguración del Congreso estuvo a cargo el diputado Guadalupe Hernández Ríos, 

Secretario de la Comisión de Atención a Migrantes de la LXI Legislatura del estado de 

Zacatecas; luego, el Obispo de la Diócesis de Querétaro, Monseñor Faustino Armendáriz 

Jiménez, dio un mensaje sobre el “Trato Humanitario a Migrantes y Transmigrantes”. 

En el encuentro, uno de los temas centrales fue la reforma migratoria en Estados Unidos y la 

participación de México en el tema. 
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AGOSTO 

 

Con la representación del congreso y en mi carácter de representante popular y en la 

conmemoración del Día del Campesino, acompañé el 8 de agosto a la familia, amigos y 

compañeros del General Brigadier Marcelino Alamirra González, quien fue inhumado en la 

comunidad de Zolonquiapa, del municipio de Tilapa, Puebla. El General Alamirra González 

fue compañero de armas del General Emiliano Zapata Salazar, cuyo aniversario número 135 

de su natalicio se celebra este 8 de agosto de 2014. Elementos de la Secretaría de la 

Defensa Nacional (SEDENA) de la XXV Zona Militar, con sede en Puebla, realizaron los 

honores fúnebres para el General. 

 

 

 

Asistí con la representación del Congreso del estado, el 15 de agosto, al foro “Rol de las 

Organizaciones de Productores Rurales en la Seguridad Alimentaria”, que se realizó en 

Metepec, Puebla, 
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16 de agosto 

Atendí la invitación a la inauguración del Teatro al Aire Libre, del municipio de Tepeojuma, 

que encabeza el alcalde Gustavo Sánchez Martiñón. En el acto, también participó la diputada 

federal Rocío García Olmedo. 

 

    

 

El 18 de agosto, en el contexto de la apertura de los trabajos para el Proceso de Nominación 

de la Biósfera Tehuacán-Cuicatlán como Patrimonio Mundial de la UNESCO, en la Biblioteca 

Palafoxiana, esta servidora, en calidad de presidenta de la Comisión de Migración y Asuntos 

Internacionales de la LIX Legislatura, y la diputada federal Amalia García Medina, presidenta 
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de la Comisión de Asuntos Migratorios de la LXII Legislatura de la Cámara de Diputados del 

Congreso de la Unión, realizamos un pronunciamiento y emitimos un comunicado conjunto, 

para condenar contundente y absolutamente la militarización de la frontera de México con 

Estados Unidos, por los nuevos riesgos que representan para los migrantes, además de que 

es una medida “inamistosa e inaceptable”. 
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El 21 de agosto, participe en el “Taller de Capacitación para Gobiernos Municipales en 

Materia de Apoyo y Protección de Migrantes Poblanos”, en el que tuve la oportunidad de 

enfatizar que el fenómeno demanda la participación de los tres órdenes de gobierno: federal, 

estatal y municipal, así como del Poder Legislativo, “desde una perspectiva regional y de 

manera corresponsable”. 

En el taller, que organizó el Gobierno del estado, estuvieron también Alma Patricia Soria 

Ayuso, coordinadora adjunta de la Coordinación Estatal de Asuntos Internacionales y de 

Apoyo a Migrantes Poblanos; el cónsul Robert M. Barnett, de la Oficina de Beneficios 

Federales de la Embajada de Estados Unidos en México; Raúl Lima Hernández, titular de la 

Dirección de Apoyo y Protección a Migrantes del gobierno estatal, y Eduardo Yáñez Tapia, 

director del Programa de Desarrollo Institucional Municipal (DIM). 
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En mi calidad de representante popular, acudí el 23 de agosto, a invitación del presidente 

municipal, Juan Navarro, a la inauguración de la Expo Chalchicomula 2014, en la que se 

dieron cita empresas y productores agrícolas y ganaderos. 
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El 25 de agosto, participé en reuniones de capacitación con mujeres y autoridades de 

Teopantlán. 
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SEPTIEMBRE 

 

El 2 de septiembre, acudí a la invitación para el Foro Regional sobre Migración Morelia, 

Michoacán de Ocampo, en el H. Congreso del Estado de Michoacán. 

 

 

 
 

 

Junto con mis compañeros de legislatura, juntó María Aguilar Nava y Julián Rendón, así 

como el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del estado de Puebla, 

inauguramos el 5 de septiembre la Casa del Migrante del municipio de Molcaxac. 
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Con la investidura de representante popular, acudí el 6 de septiembre a la "Entrega de 

bonos para recamaras adicionales", junto a los funcionarios de SEDATU, Adalberto Melo 

Smith y Lorenzo Rivera Sosa, en el municipio de Coxcatlán, cuna del maíz, en donde asistió 

también la diputada local Geraldine Gonzalez. 
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A invitación de los productores de tuna y nopal, el 10 de septiembre acudí como Secretaria 

de la Comisión de Desarrollo Rural de la LIX Legislatura a la gira de trabajo que realizó Jorge 

Kondo López, Director General de Fomento a la Agricultura de Sagarpa, a la zona de 

producción de nopal tuna en san Sebastián Villanueva, Acatzingo, Puebla. 
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El 15 de septiembre, en representación de la Comisión de Migración del LIX Legislatura del 

Congreso del Estado, la que me honro en presidir, acudí a la ciudad de Yonkers, en la zona 

metropolitana de Nueva York, para participar en el Festival de la Cultura Mexicana y 

Latinoamericana, por invitación del alcalde Mike Spano y los líderes de la comunidad 

migrante de poblanos. Tuve la oportunidad de dar el Grito de Independencia, en el festejo 

que se realiza en el marco de la celebración del mes de la Herencia Hispana.  
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El 19 de septiembre, por invitación que realicé a nombre de la Comisión de Migración y 

Asuntos Internacionales, en mi calidad de presidenta, tuvimos la visita del alcalde de la 

Ciudad de Yonkers –en la que viven alrededor de 35 mil poblanos–, del estado de Nueva 

York, Mike Spano, al Congreso del estado de Puebla. En compañía de legisladores de todos 

los partidos y del entonces presidente de la Junta de Gobierno, Víctor Giorgana. En el Salón 

de Sesiones, Mike Spano recibió un reconocimiento por parte de la Comisión de Migración, 
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por ser un alcalde que respeta los derechos humanos de los migrantes, da cobijo y vela por 

las garantías de los paisanos. 

Finalmente, Mike Spano ofreció una rueda de prensa, en la que reiteró que en la Ciudad de 

Yonkers “no se tolera ni se tolerará ningún abuso contra migrantes”, a la vez que aseguró 

que el gobierno federal de Estados Unidos está obligado a actuar para evitar violaciones a 

los derechos humanos en la frontera con México. 
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El 24 de septiembre como Secretaria de la Comisión de Desarrollo Rural de la LIX 

Legislatura participé en la presentación ante los medios de comunicación de la Expo 

Hortícola 2014, que se realizó en el municipio de Los Reyes de Juárez. 
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En mi calidad de secretaria de la Comisión de Desarrollo Rural de la LIX Legislatura, 

encabecé el 24 de septiembre un recorrido con productores y migrantes poblanos por la 

Zona Productora de Acatzingo y los Reyes de Juárez. 
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El 25 de septiembre, participé en mi calidad de representante popular y secretaria de la 

Comisión de Desarrollo Rural, en la entrega conjunta de recursos que realizaron Sagarpa-

CONAZA en beneficio de 9 municipios de Puebla, con una inversión de 9.2 millones de 

pesos a través de los Programas COUSSA y PRODEZA. 
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El 26 de septiembre, acudí a la Inauguración de la Casa de Gestión de la Regiduría de 

Migración, que me hizo la licenciada María de la Luz Miramón Reyes, en el municipio de San 

Pedro Cholula. 

 

 
 

El 28 de septiembre, participé en la inauguración de La Feria de los Moles 2014, en la 

Placita Olvera, de Los Ángeles, California, el festival de comida mexicana más grande de 

Estados Unidos. 

La Feria de los Moles fue fundada en 2008, por el migrante poblano Pedro Ramos, quien es 

originario de Tlacotepec de Benito Juárez. En esa Séptima Edición, en la que se realizó una 

competencia culinaria Puebla vs. Oaxaca, también se presentó por primera vez el mole de 

caderas, originario de Tehuacán, Puebla. 

En la inauguración también participaron Luis Torres, cofundador; Carlos M. Sada, cónsul 

general de México en Los Ángeles; Pablo García Saénz, cónsul general de Guatemala en 

Los Ángeles; la diputada oaxaqueña Martha Alicia Escamilla León, presidenta de la Comisión 

Permanente de Turismo del Legislativo de ese estado; y el alcalde de Puebla capital, José 

Antonio Gali Fayad, entre otros. 
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Ahí, me comprometí a llevar las propuestas de los paisanos que radican en Los Ángeles al 

seno de la Comisión de Migración y al Congreso del estado. Además de compartir con ellos 

el festejo de la Feria de los Moles, les dije que acudí a aprender, a escuchar, a recoger sus 

demandas, para abonar a que, desde el ámbito legislativo local y nacional, podamos serles 

de utilidad.  
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El 29 de septiembre, sostuve una reunión altamente productiva con Mario Pérez Ramírez 

Zamora, Jefe del Departamento de Asuntos Políticos, del Consulado General de México en la 

Ciudad de Los Ángeles, California. En ella, intercambiamos información y puntos de vista 

sobre nuestros paisanos y, en especial, sobre los migrantes poblanos, quienes aunque en su 

mayoría están en la zona de Nueva York, en esa ciudad californiana tienen una comunidad –

conformada por alrededor de 300 mil personas–, importante, activa y muy participativa en 

temas sociales, culturales y políticos. 
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OCTUBRE 

 

En la primera semana de octubre de 2014, realicé gestiones para apoyar al paisano Carlos 

Amín Ariza Bermejo, quien fue atropellado en Singapur y, a pesar de tener residencia en 

Estados Unidos y la doble nacionalidad, solicitó el respaldo de esta comisión para poder 

trasladarse de regreso a ese país asiático. 
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Los días 8 y 9 de octubre, ofrecí varias entrevistas a los compañeros reporteros que cubren 

las actividades legislativas, para informar de las gestiones de la Comisión de Migración y 

Asuntos Internacionales en apoyo a los paisanos poblanos en Estados Unidos. 
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En mi calidad de representante campesina y como Secretaria de la Comisión de Desarrollo 

Rural de la LIX Legislatura, acudí el 9 de octubre a la inauguración de la Expo Hortícola de 

Los Reyes de Juárez, un encuentro de productores y especialistas para elevar el nivel de 

excelencia del cultivo de hortalizas. 
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Acompañé a la diputada federal Rocío García Olmedo en su 2do. Informe de Actividades 

Legislativas, el 10 de octubre. 

 

 

 

El 11 de octubre, acudí a entrega del Paquete de obras del Gobierno de la República en 

Municipios de la Mixteca, por 47.7 millones de pesos de inversión para drenaje, agua 

potable, huertos familiares, techos de fibrocemento, baños ecológicos, por parte de a 

Delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) Puebla. 
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En mi carácter de representante legislativa como como Secretaria de la Comisión de 

Desarrollo Rural, participé el 16 de octubre, en la entrega de apoyos de agricultura familiar, 

periurbana y traspatios, en San Miguel Canoa, Puebla. 

 

 

 

15 de octubre 

La LIX Legislatura del Congreso del Estado inició el tercer periodo ordinario de sesiones. 
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Participé en el Corte de listón de la Exposición Fotográfica "El papel de la Mujer Poblana hoy 

en día". 

 

 

 

17 de octubre 

Con la representación del Congreso acudí a la Ofrenda Floral y Guardia de Honor en el 

Busto de Carmen Caballero de Cortez. 
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El 18 de octubre, acudí a la feria Fresh Summit 2014, en Anaheim, California, acompañada 

de agro-empresarios poblanos. Participamos en la Produce Marketing Association (PMA). 

Ahí pudimos constatar el éxito de muchas agroempresas mexicanas que participan en este 

encuentro de productos frescos. 

 

 
 

 

 

El 20 de octubre, se llevó a cabo una reunión con Directivos de la Central de Abasto y 

Comercializadores, para la exportación de Productos Poblanos, con el apoyo del Consulado 

de México en Los Ángeles California. 

 

 



100 
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El 24 de octubre acudí a la sesión de la Conferencia Permanente de Congresos Locales 

(Copecol), que aborda el impulso del federalismo legislativo renovado, mediante el 

intercambio de experiencias y puntos de vista de sus miembros, para fortalecer la 

democracia en México, consolidar su marco legislativo y fungir como un espacio de consulta 

y coordinación de los poderes legislativos de las entidades y federal. 
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27 de octubre 

Participé en la Conmemoración del LXI Aniversario del Voto de la Mujer 

 

 

 

Como secretaria de la Comisión de Desarrollo Rural, el 29 de octubre participé en la reunión 

de trabajo con el Comité Nacional Sistema Producto Nopal Tuna, en la ciudad de Puebla, al 

que también acudieron representantes de la Delegación de Sagarpa. 
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En mi carácter de representante popular, acudí el 30 de octubre a Tepexi de Rodríguez, por 

invitación de la presidenta municipal Rocío Canales, a la presentación de las Tradicionales 

Ofrendas a Los Fieles Difuntos. 

 

 

 

También el 30 de octubre fui parte de la Develación del mural “Sueños Mixtecos en Piedra y 

Mármol”, del maestro Álvaro Santiago, en Instituto Tecnológico De Tepexi de Rodríguez. 
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NOVIEMBRE 

 

El miércoles 5 de noviembre, me reuní con los integrantes del Sistema de Educación 

Superior Incorporado de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (SESIBUAP), 

quienes determinaron apoyar la Séptima Edición de la Carrera Internacional del Migrante. 

En la reunión en la que también se presentó oficialmente la competición atlética, en la ciudad 

de Puebla, se determinó que las universidades privadas afiliadas a la SESIBUAP ofrecerían 

becas para los hijos de migrantes. 
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En sesión del 12 de noviembre, de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales 

recibió al representante de la Delegación del INM, Lauro Roberto Castillo, subdirector de 

Asuntos Consulares, quien dio a conocer las actividades que lleva a cabo la Delegación en 

Puebla de la dependencia del gobierno federal. 

El funcionario señaló que el objetivo del INM es fortalecer la protección de los derechos y la 

seguridad de los migrantes nacionales y extranjeros, reconociéndolos como sujetos de 

derecho, a través de una gestión migratoria eficiente y con pleno respeto a la dignidad 

humana. 

“A través del Programa de Repatriación se brinda seguridad, orientación y apoyo en el 

regreso de los migrantes”, afirmó. 

En el caso de los migrantes centroamericanos que ingresan a territorio poblano dio a conocer 

que se cuenta con un programa especial de retorno asistido, sin vulnerar sus derechos 

humanos durante su estancia y retiro. 

Más tarde en la misma sesión, los legisladores integrantes de este órgano aprobamos por 

unanimidad adherirse al punto de acuerdo emitido por el Congreso de Jalisco, y exhortar a la 

Cámara de Diputados Federal para que emita un posicionamiento de rechazo al Gobierno de 

Estados Unidos, contra las deportaciones masivas de mexicanos. 

En asuntos generales del orden del día, se avaló emitir un pronunciamiento por el “Día 

Internacional del Migrante”, que se celebra el 18 de diciembre. 

Al terminar la sesión, tuve oportunidad de detallar los acuerdos alcanzados a los 

representantes de los medios de comunicación que cubren la fuente legislativa. 
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El 19 de noviembre, en la Sesión Publica Ordinaria de la LIX Legislatura del Congreso del 

estado ofrecí a representantes de los medios una breve entrevista, en la que detallé el punto 

de acuerdo que se presenta en esa sesión, por medio del cual el que la Legislatura local se 

suman al Acuerdo emitido por la Sexagésima Legislatura del Honorable Congreso del Estado 

de Jalisco, mediante el cual hace un atento y respetuoso exhorto a la Cámara de Diputados 

del Honorable Congreso de la Unión, para que por su conducto y en su oportunidad, emita un 

posicionamiento de rechazo en contra de las deportaciones masivas de mexicanos en 

territorio norteamericano, dirigido al Gobierno de los Estados Unidos de Norte América 
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10 de noviembre 

Tras acompañar a la senadora Lucero Saldaña en su informe, participé en sesiones de 

comisiones. En la primera de ellas, las comisiones unidas de Igualdad de Género y Especial 

de la Familia y su Desarrollo Integral recibieron a representantes de 73 organizaciones 

encabezadas por Juconi A.C., Save the Children y AIFAM. 

En esa reunión, se hizo un llamado urgente a las autoridades de los tres niveles de gobierno, 

para que adopten medidas que erradiquen conductas y costumbres de violencia familiar que 

laceran el tejido social. Más tarde, acudí a la sesión de la Comisión de Atención a Personas 

con Discapacidad. 
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19 de noviembre 

Asistí a la ciudad de México a la presentación del Presupuesto Agroalimentario 2015, 

Impulso que Mueve al Campo, que encabezó el secretario de Agricultura, Ganadería, 

Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Enrique Martínez y Martínez, y en la que 

también participó el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de la Confederación 

Nacional Campesina (CNC), Manuel Cota Jiménez. 
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20 de noviembre 

Al lado del subsecretario de Desarrollo Rural del gobierno federal, Juan Manuel Verdugo 

Rosas, del delegado en Puebla de la Sagarpa, Alberto Jiménez Merino, así como 

autoridades locales, legisladores, productores y directores de programas de apoyo al agro, 

asistí a la inauguración de la 19 Reunión Nacional de la Red Nacional de Desarrollo Rural 

Sustentable (RENDRUS). 

 

 

 

 

 



111 

 

El 23 de noviembre, asistí al 2do. Informe de Actividades de la diputada federal Ana Isabel 

Allende Cano, en Quecholac. 

 

 

 

26 de noviembre 

Actividades legislativas: asistí a la sesión pública del Congreso del estado, para más tarde 

participar en la sesión de la Comisión de Medio Ambiente, en la que las delegadas en Puebla 

de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Daniela Migoya Mastretta, y de la 

Procuraduría de Protección al Ambiente, Alma Lucía Arzaluz Alonso, explicaron los 

pormenores de las concesiones mineras del estado. 

Más tarde, participé a la sesión de trabajo "Importancia de los Presupuestos Públicos con 

Perspectivas de Género para Erradicar Desigualdades". 
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28 de noviembre: en mi calidad de presidenta de la comisión, atendí la invitación a la 

Conmemoración del Día Internacional del Migrante, que organizó el Instituto Nacional de 

Migración (INM) del Gobierno Federal, en la colaboración con la Asociación civil "Somos 

Naciones en México" con la Presencia de 22 países.  
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DICIEMBRE 
 

3 de diciembre: en la sesión pública presenté ante el pleno de la LIX Legislatura del 

Congreso del estado de Puebla la iniciativa de decreto que adiciona una fracción al Artículo 

33 y reforma la fracción II del Artículo 35 de la Constitución Política del Estado Libre y 

Soberano de Puebla, para crear la figura de Diputado Migrante. 

La intención es que, como ya ocurre en otras entidades, se dé una representación en el 

Poder Legislativo local a nuestros paisanos migrantes que tanto aportan a la entidad y de 

quienes tanto nos enorgullecemos. 

Si tan sólo en la zona triestatal de Estados Unidos (Nueva York, Nueva Jersey y 

Connecticut), hay 2 millones y medio de poblanos; en Los Ángeles otros 300 mil y en 

Chicago una cifra aún no calculada, como principales regiones en que habitan y trabajan 

nuestros paisanos, no podemos seguir ignorando que su voz, voto y propuestas deben estar 

en el Poder Legislativo de Puebla. 
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El pasado 5 de diciembre, como presidenta de este órgano legislativo, tuve el gusto de 

atender a Invitación del presidente municipal de San Andrés Cholula, Leoncio Paisano, a la 

Inauguración de la Oficina de Atención al Migrante de ese municipio. 
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En sesión ordinaria de fecha 11 de diciembre, en uso de la palabra y en virtud de la 

conmemoración adelantada del Día Internacional del Migrante, manifesté mi compromiso a 

impulsar el establecimiento de módulos móviles del Registro Civil del estado en los 

consulados de México en Nueva York y Los Ángeles, además de avanzar en reformas 

constitucionales y a la norma electoral local, para otorgar a los paisanos derechos políticos 

plenos, así como reglamentar voto de poblanos en el extranjero y la figura de diputado 

migrante. 
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El 14 de diciembre, acudí a la séptima Carrera Internacional del Migrante 5km y 10 km 

Puebla Capital 2014. Ahí pude dialogar con autoridades estatales y líderes poblanos que en 

Estados Unidos han alcanzado reconocimiento por su trabajo a favor de su comunidad. 
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El 16 de diciembre, por invitación del alcalde Gustavo Sánchez Marti ón, acudí al Corte de 

listón inaugural de la remodelación del zócalo de la cabecera municipal de Tepeojuma , que 

se realizó con ayuda del Programa  x1 de la Secretaría de Desarrollo Social del Gobierno de 

la República  y aportaciones de nuestros paisanos. 
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El 18 de diciembre, en la conmemoración del Día Internacional del Migrante, tuve el gusto 

de ofrecer una entrevista para El Sol de Puebla, para evaluar el trabajo de la comisión y el 

fenómeno migratorio y el flujo de paisanos en las fechas decembrinas. 
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Con fecha 22 de diciembre, recibí por parte de Pedro Ramos, presidente de Poblanos en el 

Exterior, de los Ángeles California, sendos reconocimientos a nombre propio y del Congreso 

del estado, por el apoyo a la comunidad migrante, expresada en la reciente Feria de Los 

Moles y los festejos del 5 de Mayo, en esa ciudad de Estados Unidos. 

 

            
 

4 de enero 2015: ofrecimos entrevistas con representantes de los medios de comunicación, 

para fijar posición sobre la Base Nacional de Registro de Nacimientos y la Clave Única de 

Identidad, que anunció el Presidente Enrique Peña Nieto. 
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MENSAJE FINAL 

 

Tengo muy claro lo que es servicio público, en todos sus órdenes de gobierno y en todos los 

poderes. En mi camino he teniendo siempre en mente que el representante popular es aquel 

que ha obtenido un cargo como resultado de los votos de la ciudadanía y debe poner 

siempre por delante los intereses, necesidades y las aspiraciones de la gente, de sus 

electores, de sus representados. 

 

Los diputados tenemos como facultades legislar, fiscalizar y gestionar. Esta última es 

también obligación que encuentra especial significado cuando hablamos de nuestros 

paisanos y paisanas en Estados Unidos y otras partes del mundo, así como de sus familias.  

 

Por ello, durante este primer año, he orientado y trabajado al lado de los ciudadanos, así 

como con autoridades estatales y municipales, con otros congresos y con el Congreso de la 

Unión en un sinnúmero de tareas y hemos buscado siempre la solución a los problemas de 

los poblanos. 

 

Es mi deseo seguir sirviendo a mi estado y a los poblanos, es mi vocación y mi aspiración. 

 

Dip. Maritza Marín Marcelo 

Integrante del Grupo Legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

Presidenta de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales 

LIX Legislatura del H. Congreso del estado de Puebla 


